

## AQUARIUM LA ROCHELLE

Cet aquarium est situé en bordure du vieux port de La Rochelle et près du quartier des Minimes. Il réunit plus de 12 000 animaux aquatiques appartenant à 600 espèces.



La superficie de cet aquarium est de 8445 mètres carrés pour un volume de 3 millions de litres d'eau de mer. Il rassemble plus de 82 bassins abritant des créatures des différentes mers du globe.

L'histoire de cet aquarium commence en 1970, lorsqu'un passionné de la faune marine, René Coutant, ouvre un petit aquarium de 250 mètres carrés à la Ville du Bois. Cinq ans plus tard, la gestion de l'établissement est poursuivie par ses enfants, Pascal et Roselyne Coutant. En 1986, l'aquarium est le théâtre tragique d'un important incendie. Il est reconstruit en plusieurs années au sein du port des minimes. En 1988, Pascal Coutant et sa sœur créent le plus grand aquarium de France. Dix ans plus tard l'Aquarium La Rochelle est un des principaux sites touristiques du département de Charente-Maritime. Il est toujours la propriété du groupe familial Coutant. En douze ans, cet aquarium a accueilli plus de sept millions de visiteurs. En 2001, sur le bassin des Grands Yachts, a été inauguré le nouvel Aquarium La Rochelle. Il est six fois plus grand que l'ancien et idéal pour la conservation de nombreuses espèces animales des mondes sous-marins.

L'entrée de l'Aquarium s'effectue par une descente originale sous les océans, à bord d'un curieux sous-marin qui conduit les visiteurs au sein du tunnel des méduses. Puis le visiteur découvre la salle atlantique et l'espace estran, avec les espèces du littoral Atlantique français. Parmi elles, on dénombre des raies, des roussettes, des hippocampes, des étoiles de mer, des bars et des dorades.



Ensuite, le visiteur pénètre dans la cabane sous la mer et dans la salle dédiée à la faune sous-marine de la mer Méditerranée ; là, il peut voir notamment des poulpes, des murènes, du corail rouge et des langoustes. Près de cette salle, le visiteur peut admirer le ballet des méduses et la danse des raies guitare. Puis en accédant au premier étage, il entre dans la salle des caraïbes, où évoluent, dans de larges bassins, notamment des murènes vertes et des poissons-limes. Dans le lagon, le visiteur peut observer tour à tour des poissons-ballons, des balistes, des poissons Napoléon et des gaterins. Une grande salle Indopacifique entraîne le visiteur au cœur du monde féérique des poissons multicolores, tels que des poissons-clowns, des rascasses, des poissons-papillons et des poissons-chirurgiens. Dans l'un des bassins, le visiteur peut apercevoir des tortues de mer et des

murènes léopard. Le visiteur rejoint ensuite un amphithéâtre, où, face à lui, évoluent dans un aquarium rempli de 1,5 million de litres d'eau de mer, une vingtaine de spécimens de grands requins, notamment le poisson-scie ; apparenté aux raies, il est peu présenté dans les aquariums européens ; parmi les autres requins, on peut citer des requins-taureaux, gris et nourrice. L'exploration de cet aquarium s'achève par la découverte du jardin tropical, où le visiteur se retrouve dans une jungle reconstituée ; il y croise de petites espèces animales insolites, notamment des tortues, mais aussi des piranhas. Dans cette jungle, le visiteur s'émerveille à la vision de la flore environnante avec ses orchidées, ses bananiers, ses palmiers, ses fougères arborescentes et ses vanilliers. Avant de partir, il peut gagner le deuxième étage où se trouve le restaurant panoramique qui offre une vue superbe sur le vieux port.

L'Aquarium La Rochelle est aussi un centre d'études pour la faune marine, notamment les tortues qui s'échouent parfois sur la côte atlantique. Après des

soins intensifs, les tortues sont relâchées en mer au terme de quelques semaines. Depuis 2016, l'Aquarium La Rochelle invite ses visiteurs à se plonger dans un nouvel univers pour un voyage magique dans les grands fonds.

Dans la pénombre, on découvre les espèces marines qui s'illuminent, révélant leurs couleurs chatoyantes. De la surface jusqu'aux mystérieux abysses, on se laisse facilement porter par une expérience féérique à la découverte des secrets de la lumière, on retient son souffle en gardant ses sens en éveil ; l'immersion dans la Galerie des lumières est un enchantement pour tous.

En 2016, L'Aquarium La Rochelle s'est aussi doté de 100 mètres carrés de visites supplémentaires avec cinq nouveaux aquariums. Un espace innovant et immersif avec des aquariums, des projections interactives, des films d'animation pour percer les mystères du monde sans lumière, découvrir des phénomènes étranges et aller à la rencontre d'espèces surprenantes.

